Fundado en 1976 Año L Número 17.401

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Madrid 2,00 euros **Viernes**

21 de marzo de 2025



Karla Sofía Gascón presenta sus memorias: "Soy menos racista que Gandhi" – P47

La UE erige un "muro" ante Rusia y reclama su papel en Ucrania

◆ Todos los países miembros salvo Hungría respaldan a Kiev y exigen garantías de seguridad "robustas y creíbles" ◆ Los gobiernos discuten la forma de financiar el rearme europeo

SILVIA AYUSO MARÍA R. SAHUQUILLO **Bruselas**

Los líderes de la Unión Europea acordaron ayer pisar el acelerador para construir un "muro" de seguridad ante la amenaza de Rusia. Al mismo tiempo, 26 países miembros, todos menos la Hungría de Viktor Orbán, suscribieron una declaración que expresa su apoyo "inquebrantable" a Kiev. El bloque defiende su papel en las negociaciones sobre Ucrania, como quedó claro en la cumbre celebrada ayer en Bruselas, con la participación de Volodímir Zelenski.

Los líderes europeos saludaron los esfuerzos liderados por Estados Unidos para acordar algún tipo de alto el fuego. Pero la idea del presidente del Consejo, António Costa, de nombrar a un representante europeo para sentarse en la negociación no acabó de cuajar. El texto de los 26 asegura: "La UE y sus Estados miembros contribuirán al proceso de paz y a asegurar una paz justa y duradera con Ucrania". Y reclama "garantías de seguridad robustas y creíbles para disuadir futuras agresiones rusas".

El plan de la presidenta de la Comisión Europea de movilizar 800.000 millones de euros sí recibió el respaldo de los Veintisiete. Pero la forma de pagar ese ingente gasto sigue dividiendo a los líderes comunitarios. —P2 A 4



Una mujer africana al frente del COI. Kirsty Coventry, de 41 años, doble campeona olímpica de natación y ministra de Juventud y Deportes de Zimbabue, fue elegida ayer presidenta del Comité Olímpico Internacional, la primera mujer en el cargo. Louisa GOULIAMAKI (REUTERS) —P40 Y 41

1.100 menores tutelados han denunciado abusos sexuales desde 2019

J. J. MATEO / P. PEIRÓ J. MARTÍN-ARROYO **Madrid** / **Sevilla**

Los niños bajo tutela de las autonomías, más de 30.000 en toda España, son los más vulnerables de los vulnerables, expuestos a la violencia de agresores sexuales y de mafias. Al menos 1.113 de es-

tos menores han denunciado casos de abuso sexual desde 2019, según una investigación de EL PAÍS basada en datos oficiales y peticiones de información al amparo de la ley de transparencia. Son cifras parciales, pues no todas las autonomías lo contabilizan o comparten el dato. —P33



Sumar vota en el Congreso contra el rearme de la UE y por la salida de la OTAN

PP, Vox y Junts se unen para tumbar la Agencia de Salud Pública

J. CASQUEIRO / X. HERMIDA ${f Madrid}$

El PSOE sufrió ayer en el Congreso el voto contrario de sus aliados a izquierda y derecha. Sumar votó una moción del BNG que rechaza el fondo para el rearme de la UE y plantea "renunciar a la participación" de España en la OTAN. Al mismo tiempo, Junts se unió con PP y Vox para tumbar la ley de creación de la Agencia de Salud Pública, cuando se esperaba el sí de los populares. —P16 y 17

La ley obligará a los bares y a los súper a evitar el desperdicio

MIGUEL ÁNGEL MEDINA **Madrid**

La ley contra el desperdicio alimentario fue aprobada ayer por el Congreso con el objetivo de evitar que la comida acabe en la basura. Entre las nuevas medidas incluye la obligación de que bares y restaurantes ofrezcan envases a sus clientes para llevarse las sobras, o de que los supermercados donen sus excedentes. También se persigue incentivar la venta de productos con la fecha de consumo preferente o de caducidad próxima. —P34

Política

Salvador Illa exhibe en Madrid la estabilidad de Cataluña –_{P19}

Violencia vicaria

La Fiscalía de Menores pide parar el libro en el que Bretón confiesa el parricidio —P46